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神州数码集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

 

编号：20210831 

 

投资者关系 

活动类别 

 

□特定对象调研     □分析师会议 

□媒体采访         √业绩说明会 

□新闻发布会       □路演活动 

□现场参观  

□其他（电话会议） 

参与单位名称 

及人员姓名 

兴业证券、海通证券、东吴证券、中信证券、东方证券、华泰证券、民

生证券、平安证券、西部证券、东兴证券、首创证券、工银瑞信、鹏华

基金、中睿合银、古槐资本、大道兴业投资、粒子基金等 17位投资者/

分析师以及 38位媒体代表 

时间 2021年 8月 31日 15:00-16:15 

地点 神州视讯/电话会议 

 

上市公司 

接待人员 

姓名 

神州数码集团董事长兼总裁                  郭为 

神州数码集团常务副总裁                    叶海强 

神州数码集团财务总监                      辛昕 

神州数码集团副总裁兼信创业务集团总裁      韩智敏 

神州数码集团云业务集团副总裁              朱珠 

神州数码集团董事会秘书                    刘昕 

投资者关系 

活动 

主要内容介绍 

 

 

一、2021 年上半年整体业务介绍： 

公司实现营业收入 567.00 亿元，同比增长 39.58%；扣除非经常性

损益的净利润 3.39 亿元，同比增长 11.07%。云计算及数字化转型业务

实现营业收入 16.88 亿元，同比增长 62.66%；自主品牌业务实现营业收

入 5.26亿元，同比增长 102.96%；IT分销和增值业务实现营业收入 544.80

亿元，同比增长 38.57%；研发投入持续增加，累计研发投入 0.98 亿，

同比增长 54.15%。同时，存货周转天数、应收账款周转天数、资金周转

天数继续好转。 

 

二、云和信创战略发展介绍： 



 

云战略业务： 

在云和数字化转型业务领域，公司已形成广泛的资源聚集、全面的

技术积累和服务交付能力，拥有覆盖多个行业头部客户的丰富实践和成

功案例，成为客户信赖的云服务和数字化转型专家。报告期内，公司不

断深化布局，持续夯实多云及混合云管理的专业服务能力，进一步加强

3A（AWS、Azure、Aliyun）以及谷歌云、华为云、腾讯云、移动云、京

东智联云等主流公有云厂商的服务能力；开拓性地基于国产算力打造超

算中心云上服务创新模式，真正面向客户需求和业务场景提供国内领先

的全栈式云和数字化转型服务，协助企业客户获得更高的敏捷性、弹性、

安全性和成本效益；同时，围绕自主研发的神州视讯产品，针对“云”、

“管”、“端”三方面进行开发和整合，为广大行业客户提供安全的视频云

服务和产品。 

 

信创战略业务： 

报告期内，响应国家加快推动“新基建”的号召，公司展开基于“鲲鹏

+昇腾”自有品牌的全新布局，并迅速成为产业引领者之一。目前，以客

户为中心，以多样性算力为核心，已打造覆盖数据计算、数据存储、数

据传输、数据安全在内的全线“神州鲲泰”自有品牌产品体系，并着力发

挥整机厂商重要的聚合作用，推动多样性算力产业生态健康发展。在产

品研发和适配伊始，公司便着力帮助合作伙伴完成适配性、易用性和功

能性的工作,实现整个产业软硬件的迭代和升级。目前已完成与百余家生

态伙伴及软硬件产品的兼容适配，与广大生态伙伴展开了多维度的深度

合作，并且在金融、运营商、政企、能源等行业取得突破。 

 

三、问答环节： 

 

1、 目前地方政府在推进国资云，管理层如何看待国资云对神州数码业

务的影响？ 

答：关于国资云，很多省市早就已经开展了相关的部署工作。国资委大

力推动云的建设和应用，利好国内企业上云，有望为公司带来更好的业

务机遇。国资云项目主要需要解决的问题是云上应用和服务能力，还将

带来更多的信创软硬件产品需求。神州数码积累了多年的云上运营和设

计能力。公司此前在厦门建设运营的超算中心就是典型的私有云运营案

例，为客户提供云上咨询规划、建设实施、业务迁移、运营运维和后续

优化的全生命周期服务。 

 

2、公司 2021 年上半年云业务保持较高增长，但相比之前的增速有所放

缓，请问什么原因，以及未来的 MSP\ISV 业绩增速的预期？ 

答：云业务增速有所放缓，一方面是因为公司目前云业务的营收规模很

大，另一方面，公司要聚焦行业领域和产品，做高质量的云业务。公司

在云服务已经积累了独特的能力，包括（1）与跨国云厂商合作保持领先

地位，与国内云厂商的合作也在不断的拓展；（2）对行业客户的了解；

（3）领先的技术能力；（4）SaaS Hosting 和合规性服务能力。公司将继

续拓展差异化的能力，在未来两年扩大云上的服务优势，实现云业绩的



 

 

稳步增长。 

 

3、信创业务今年增速非常快，但市场也担心公司的鲲泰服务器受鲲鹏

芯片供货影响，后续整个业务前景怎么看？是否会加强和其他国产芯片

的合作？ 

答：信息技术应用创新不仅是国家的长期战略，也是公司整体品牌战略

中非常重要的一部分。公司仍会继续投入人力、物力保障信创业务的顺

利开拓，并且在开发基于鲲鹏处理器产品的同时，已经进行多元化的布

局，完成了基于龙芯、飞腾处理器相关产品的测试，并将于下半年投放

市场。 

  

4、公司负债率一直偏高，请问公司有什么措施？ 

答：公司目前主要收入来源为 IT 分销和增值业务，负债率水平符合行

业常态。未来，随着公司不断向云和信创转型，高附加值和高利润率业

务规模不断增长，公司的资产负债率有望进一步降低。另外，今年底明

年初公司的深圳总部基地大楼预计将达到预售状态，将有大量现金流回

流，也将进一步减少公司的负债率。 

 

5、迪信通出售为什么会导致亏损，以及对公司财务报表的影响？ 

答：为了聚焦主业，更好地在云和信创领域发力，公司今年上半年处置

了迪信通的股权。从该项目投资到退出阶段来看，公司是有 20%左右的

收益的，迪信通收购价格是 3.1 港元/股，出售价格是 3.8429 港元/股。

报表上的亏损是受会计政策影响，因为公司收购迪信通的时候收购价格

低于迪信通账面净资产，所以账面上计入了一笔负商誉。今年出售冲销

了负商誉带来了一笔 4 个多亿的账面损失。 

 

按附件清单 

（如有） 

 

日期 2021 年 08 月 31 日 


